
 

第１０回 グループホーム 優和の郷・信 

運営推進会議記録 

実 施 日 時 平成 31年 2月 26日（火） 午前 10時 30分～午前 10時 55分 

場     所 グループホーム 優和の郷・信 

出  席  者 

地域住民代表    3名  

利用者家族代表   1名 

利用者代表     1名 

地域包括支援係代表 1名 

施設職員（管理者・計画作成・事務員）3名  

前回からの継続課題    ○無   ・  有  

活 
 
 
 
 

動 
 
 
 
 

報 
 
 
 
 

告 

利用者状況 

① 利用者数   １７名  

待機者(男性１名、女性２名) 

入居（１２月:０名、１月:０名、２月:１名） 

退去（１２月:０名、１月:１名、２月:１名） 

入院（１２月:１名、１月:１名、２月:１名） 

② 要介護度状況(入居者数 17名) 
 要支援２ 要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 

 葵 － ３名 ２名 ３名   

藤 － ２名 ５名 ２名 － － 

合 計 － ５名 ７名 ５名 － － 
 

利用者 

活動状況 

１２月 １月 ２月 

葵、藤 別紙参照 

 

 

その他活動 

 

12月:クリスマス会、忘年会 

1月:誕生会 

2月:豆まき 

スタッフ関係 

（研修など） 

参加日 研修名 研修先 参加者 

1/21 
「火災から入居者の方を 

守ろう！！」 札幌 澤渡 洋子 

1/28 

認知症高齢者に対する 

身体拘束の適正化と 

虐待防止研修 

栗山 佐藤 正恵 



2/13 
第 28回認知症多職種 

事例検討会 砂川 
小田部 美幸 

伊藤 美知子 

2/14 介護記録の書き方 札幌 小田部 美幸 

2/19 
深川市高齢者虐待防止 

ネットワーク会議 
深川 

葛西 恵美子 

上家 伸二 

 

事故発生 

（３件） 

ヒヤリハット

含む 

 発生日時 事故内容 

藤 

12/22(土) 

AM7:15 

要介護２ 

＜状況＞ 

洗面台後ろの廊下で歩行車と一緒に右側を下に

して倒れているところを発見しています。痛みは

無いとのことで、ゆっくりと長座位になって頂

き、血圧測定施行。血圧はいつもと変わりなく、

介護員２名で抱えて立って頂き、その後いつもの

様に歩かれています。当日、息子さんが面会に来

られた際に状況報告を行い、様子観察としていま

す。 

 

＜対策＞ 

本人に歩行車は必ず正面から両方のハンドルを

掴むようにと説明し、介護員が近くにいる場合は

正面で掴めるよう歩行車の向きを変える支援を

しています。 

藤 

12/30(日) 

AM3:07 

要介護２ 

＜状況＞ 

物音が聞こえ、物音の方を確認すると居室から歩

行車を押し廊下へ出て来るところでした。その

後、５秒ほど目を離した間に再び物音が聞こえ確

認すると居室前に長座位になっていて左斜め前

に歩行車が倒れていました。本人はどのようにし

て、この状態になったか分からないと話され、こ

の時点での身体への変色・打撲痕・痛みも無く血

圧測定後、様子観察としています。当日、息子さ

んが面会に来られた際に状況報告を行っていま

す。 

 

＜対策＞ 

物音が聞こえたら本人の側まで移動し、さり気な

く声掛けし見守りを行うようにします。 



葵 

2/1(金) 

PM10:00 

要介護２ 

＜状況＞ 

ホールより居室に戻られた時にセンサー音とほ

ぼ同時にバタンという音があり、訪室すると車椅

子と向かい合わせの状態で座っているところを

発見しています。車椅子のブレーキは掛かった状

態でした。本人は「ここに座っているだけだよ。

立てるよ。」と話されましたが、一人では立てな

い様子でした。介助しようと近付くと本を投げた

り、車椅子を蹴ったりされたので介助できず、藤

ユニットの夜勤者の手を借り、移乗と着替え等の

介助を行ってもらいました。着替え時に変色は見

られなかったと報告を受けています。管理者より

ご家族に状況報告を行っています。 

 

＜対策＞ 

介護抵抗・暴言・暴力があり、状況を見てシフト

の変更を行う等の対策を検討しています。 

その他 

12/13 防火訓練実施   

12/19 第 16回スタッフ会議実施 

12/19 第 4回身体拘束虐待防止会議実施 

1/22  第 17回スタッフ会議実施 

 2/8   第 18回スタッフ会議実施 

人事異動～12月:採用 2名、異動 1名 

次回開催予定 
平成 31年 3月 26日(火)午前 10：30より  

グループホーム 優和の郷・信にて 

助 

言 

・ 

要 

望 

【質問・感想など】 

・歩行車は 1人 1台使用？ 

 →現在、使用しているのは３名。入所時、杖歩行だった方も歩行車の使用で姿勢と

足の運びが良くなり、歩行車を使わず歩く時もスムーズに歩けるようになった。 

     

・とても入りやすい雰囲気で、施設に入ると自然と和む。 

他 

次会議までの 

継続課題 

・ ○無  

・  有  

 


